



SWISS MEDICAL
NETWORK

COMMUNIQUÉ DE PRESSE

Les soins de santé durables en lumière au 3e symposium de Locarno

Locarno, 12 août 2024 – Swiss Medical Network a organisé le 3e symposium de Locarno sur les soins de santé durables le samedi 10 août 2024 au Palacinema de Locarno, en collaboration avec le Festival du film.

Avec pour objectif commun de réunir les différents acteurs et experts du système de santé pour discuter des défis du futur, cette troisième édition a accueilli une centaine de représentants du monde politique, médical, infirmier, scientifique, de l'enseignement et de l'économie, dont de nombreux Romands et Alémaniques.

Locarno, 12 août 2024

Raymond Loretan, Président du Conseil d'administration de Swiss Medical Network, a ouvert les débats en invitant **Luigi Pedrazzini**, vice-président du Festival du film de Locarno (représentant la néoprésidente **Maja Hoffman**), à monter sur scène. Il a brièvement retracé l'histoire du Festival, qui a su confirmer ses valeurs, quelles que soient les circonstances, en insistant sur la capacité à se remettre en question : *« Il est important d'être critique envers soi-même et d'avoir le courage de faire des changements, si nécessaire, afin de toujours préparer l'avenir »*. C'est dans cet esprit qu'il a conclu : *« Nous sommes aussi ici grâce à nos soutiens, dont Swiss Medical Network, qui nous permettent de continuer à évoluer ; ils nous permettent de réfléchir, comme nous le faisons aujourd'hui, à la durabilité de la politique de santé, dans l'ambiance du Festival qui favorise la réflexion et la créativité dans la recherche de solutions »*.

En donnant le coup d'envoi du symposium, la rectrice de l'Università della Svizzera Italiana, **Luisa Lambertini**, a introduit le thème de la durabilité dans les soins de santé, en la définissant comme la capacité de créer un système de santé capable de répondre aux besoins du présent, sans compromettre la capacité des générations futures à répondre à leurs propres besoins. Partant du principe que la durabilité est un objectif stratégique de l'USI pour la période quadriennale 2025-28, et à l'aide de divers exemples concrets, elle a montré comment l'Université contribue à relever ce défi, grâce à des activités de formation et de recherche dans diverses disciplines.

Jérôme Cosandey, directeur romand d'Avenir Suisse, a ensuite présenté les défis actuels du système de santé suisse, tandis que **Sanjay Singh** de CSS, Head of Services, Products & Health Services, a exposé la stratégie de soins intégrés et le modèle de soins de l'EHC Morges. Le thème des soins était également le leitmotiv de la table ronde, à laquelle M. Cosandey et M. Singh ont été rejoints par **Pius Zängler**, président de Curafutura, et **Alexandre Omont**, directeur du Réseau de l'Arc, le projet de soins intégrés de Swiss Medical Network en partenariat avec Visana et le canton de Berne.

Après la présentation de la **Genolier Foundation** et du **Genolier Innovation Hub** par **Patricia Muller-Hafner**, responsable marketing, développement et fundraising à la Genolier Foundation, et **Anna Gräbner**, CEO du Genolier Innovation Hub, le Symposium a consacré sa deuxième partie à la formation en accueillant, entre autres, le Vice-président de la FMH, le **Dr**



SWISS MEDICAL
NETWORK

Philippe Eggimann. Ce dernier a donné un aperçu détaillé des défis à relever dans la formation des médecins, qui évolue dans un contexte de hausse des coûts et doit faire face à une pénurie, ainsi qu'à une évolution de leurs conditions de travail. **Sophie Ley**, présidente de l'Association suisse des infirmières et infirmiers, a de son côté abordé le thème de la formation, en soulignant le rôle central de ces métiers dans le système de santé.

Outre le Dr. med. Philippe Eggimann et Sophie Ley, **Paolo Barro**, directeur de la CPS et le **Dr Francesco Volonté**, directeur médical de la Clinica Sant'Anna, ont participé à une table ronde sur la recherche. Ce dernier a également présenté le projet USI Medical Master Bedside Teaching, reconnaissant les points forts de la Clinica Sant'Anna de Sorengo et de la Clinica Ars Medica de Gravesano, soutenus par une approche intégrée dans l'implication plus large dans la formation : « *La formation des étudiants en médecine pour les examens fédéraux est offerte de manière appropriée et rigoureuse, à travers un modèle innovant, attrayant et motivant qui comprend beaucoup de pratique clinique, la discussion de cas cliniques et d'exercices pratiques en petits groupes de travail, ainsi qu'un contact constant et régulier avec les professionnels. Notre devise est « d'apprendre en faisant ».*

Dino Cauzza, CEO de Swiss Medical Network, a conclu ce symposium : « *La créativité et les solutions durables ont été le fil conducteur de cette troisième édition qui était fortement souhaitée dans le cadre du Festival du film de Locarno, un lieu idéal pour ce type d'événement, dont la réponse des participants est révélatrice. Grâce aux intervenants, nous avons compris que les soins intégrés sont une solution pour le système de santé et que la formation représente un chapitre important, ainsi que l'interprofessionnalité, pour le système de santé du futur ».*

A propos de Swiss Medical Network

Swiss Medical Network est l'un des deux principaux groupes privés de cliniques et d'hôpitaux en Suisse. Environ 2'300 médecins et 4'100 collaborateurs travaillent dans les 21 cliniques et hôpitaux ainsi que dans les plus de 60 centres ambulatoires répartis dans 15 cantons et dans toutes les régions linguistiques du pays. Le groupe couvre l'ensemble du spectre médical et gère des hôpitaux répertoriés et conventionnés. Les établissements disposent au total d'environ 1'500 lits et ont réalisé plus de 75'000 interventions chirurgicales en 2023. Au total, plus de 700'000 patients ont été pris en charge en ambulatoire. Swiss Medical Network était l'actionnaire majoritaire de l'Hôpital du Jura bernois SA avant qu'il ne devienne l'organisation de santé Réseau de l'Arc.

Swiss Medical Network est une filiale à 80% (directe et indirecte) d'AEVIS VICTORIA SA, cotée en bourse à la SIX Swiss Exchange.

Contact presse :

Bureau des médias
Swiss Medical Network
T +41 79 635 04 10
media@swissmedical.net